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11 月 10 日，公司在二楼会议室组织召开党委中心组理论学习会，专题学习十八届四中全

会精神。党政领导乐济培、庄明芳、林技、柴吕波、陈海沭及各党支部书记、公司团委书记参

加会议。会议由公司党委书记乐济培主持。

与会人员认真学习了《中共中央关于全面推进依法治国若干重大问题的决定》、习近平总

书记所作的《关于中共中央关于全面推进依法治国若干重大问题的决定的说明》。乐济培指出，

依法治国是坚持和发展中国特色社会主义的本质要求和重要保障，是实现国家治理体系和治理

能力现代化的必然要求，事关我们党执政兴国，事关人民幸福安康，事关党和国家长治久安；

全面建成小康社会、实现中华民族伟大复兴的中国梦、全面深化改革、完善和发展中国特色社

会主义制度，提高党的执政能力和执政水平，必须全面推进依法治国。他强调：《决定》对党

的领导和依法治国的关系作出了明确回答，我们要深刻领会，进一步加强党的领导。要深刻理

解党的领导、从严治党、依法治国、以德治国的关系，持之以恒反“四风”、落实“八项规定”，

深入开展党风廉政建设和反腐败斗争。他要求各党支部精心组织好十八届四中全会精神的学习，

在公司上下营造学《决定》、守党纪、重法治的浓厚氛围，切实贯彻依法治国的各项决策部署，

努力推动依法治企。

会议还宣读了《关于在全党深入开展党的群众路线教育实践活动总结报告》全文。

（党宣）

公司党委中心组

专题学习十八届四中全会精神

十月的风和着秋阳，拥抱着金色的大地，拥抱着蔚蓝的天空。秋

日的天高远晴碧，秋日的山空灵清爽，秋日的泉甘冽清脆。秋日，它

少了大汗，少了虫鸣，也少了偶尔袭来的野蛾、飞蝇。秋日，正是登

山的最佳时机。

10 月 25 日，我随同事们一起参加了公司机关分工会活动：登朱家

尖白山。还记得第一次登白山，那已是八年前的事了，今日的白山少

了印象中的粗野，多了许多人工雕琢的痕迹。尽管如此，也掩饰不住

白山的奇丽，那就是画伟、石妙、岩趣。

我们沿着步道拾级而上，映入眼帘的一幕幕便是奇石了，或似人

或似物，惟妙惟肖，栩栩如生。给我印象最深的当属八戒望海石了，

此石四面凌空，如猪头面海而立，憨态可笑。一路走着，更有海豚石、

寿龟石、木鱼石、松鼠石等。

除了观石，到了白山，那必须得尝试下过石缝啦。白山一共有三

道天缝，被称之为“苗条三关”。每一道“苗条缝”都由几块大石头

相倚叠形成，留出一条狭窄弯曲、陡峭难行的“缝”路，让人通过，

看看身材是否标准。我们从老山门开始登山，“苗条第一关”那便是

是卧龙洞了，卧龙洞的“洞”就是石缝，纵深几十米，人基本上可以

侧身而过；“苗条第二关”是清凉洞，洞顶有巨大石块“封顶”，洞

身呈工字形，过于身宽体胖的人要过此关可要挺胸吸腹了；到了“苗

条第三关”，就是最高的一个石缝，称“天缝台”，缝道仅 25 厘米宽，

蜿蜓而行，到了出口，不得不低身蹲着出来。

古人云：“山为地之胜，亭为山之胜”。白山的石亭也是绝佳的

一笔，石料一律取材于白山，在颜色和质地上达到了景亭合一的效果。

亭观景，亭亦景。白山的石亭多为六柱圆顶式，耸立在仙女峰，灵鹫峰，

观音眺。坐亭四顾，看白石绿树，沧海蓝天，听风声鸟声，闻树气花香，

石亭成了“羽化而登仙”的道具。

下山之后，我们来到了莲花广场。最抢眼的就是左侧的一块巨大

石峰，斜身耸立，升腾接天。这就是“千丈崖”，崖高百余米，崖壁光滑，

崖峰雄峙，与普陀山遥相对望，气势壮观。崖壁呈淡褐色，上嵌数条

水痕，远看犹如瀑布挂川，崖身处绘有一个巨大的观音菩萨圣像壁画，

雄伟庄严。这大概也是白山“观音文化苑”的由来了吧。

我伫立于此，仰望蓝天，似可揽青天，拂白云，恍恍兮如入长空，

足受净爽之气。                                                                        （蒋蓉）

白 
山

秋高气爽时，碧海蓝天处，岑港营业所工会于 11 月 12 日组织全体职工前往美丽的洋沙山旅游风景区，

参加了一场快乐的秋游烧烤户外互动活动。

虽然出行时天公不作美，天下着毛毛细雨，还迎着晚秋带来的丝丝凉意。但这丝毫没有消减我们出

去游玩的热情，阻挡我们前进的步伐。大家乘坐着大巴，一路上有说有笑，谈笑风生，不知不觉到了旅

游目的地——洋沙山旅游风景区。洋沙山是宁波东端穿山半岛上一颗明珠，一望无际的海洋，金色的沙

滩和海岸边起伏的青山构成了风景怡人的“洋、沙、山”！而如今的洋沙山又多了一道特别的“风景”，

那就是我们 20 多位干部职工在这里欢聚一堂。

活动开始了，大家拿出团队精神，分工合作。男女自由搭配组合成一组，6 个人共用一个烧烤炉，各

组选出一个代表去“总管”处领取各种烧烤材料和餐具，一切准备就绪。员工们围坐在一起开始烧烤，

有的分餐具、有的放锡纸、有的涂佐料，还有的已经迫不及待地往烤盘上放食物了，一个个兴致勃勃、

忙的不亦乐乎。由于大家的烧烤水平各异，每桌的烤制“产品”各不相同。有的酥香鲜嫩，美味可口，

有的却惨不忍睹，毫无卖相。然而，不管怎样，大家都乐在其中。不一会儿，阵阵香气扑鼻而来，食物熟了！

蘸点海鲜酱，洒些胡椒粉，大家兴高采烈地品尝着自己的劳动成果，笑意在脸上漾开。此时，天空也早

已露出了笑脸，在暖暖的阳光下，大家一边欣赏着美丽的海景，一边吃着美味的烧烤，天南海北地聊着，真的是一种享受。

烧烤结束后，互动游戏开始了。一系列集体互动游戏，如：定字出歌、跟着音乐走、跨下夹球、二人三足等趣味性节目将整个活动推向了高潮。游戏后，曾经入伍

当过兵的男职工们还为大家献上一场举枪打靶赛，真的是你追我赶，难分上下。

美好的时光总是那么短暂，不知不觉已是傍晚时分，大家踩着夕阳的余辉返程了。然而，青山间还回荡着我们的欢声，海浪尖还起伏着我们的笑语，潮水还未抚平

沙滩上我们的脚印……

本次活动，再次丰富了全体职工的业余生活，培养了我们的动手能力，也让大家充分体会到了合作、分享带来的快乐。                                                    （戴国飞）

醉心洋沙山

我喜欢风的呼唤。

如儿时母亲那一声声“回家吃饭”般亲切温暖。

风吹过，大自然的飘带舞动在天地之间。

田野里，浪涛滚滚，起伏绵延。

叶子在哗啦啦的伴奏，蛐蛐和它的伙伴们在深情的低吟，小草摇头晃

脑地沉醉在秋天的梦里。

是庄稼在表演大合唱吗？还是山川的情景剧里在讲述一段亘古不变的

爱情片段？

就这样静静地听着，不要打扰了风中的宁静。

风吹过，心灵的天空接受了洗礼，纯净而蔚蓝。

我喜欢雨的舒缓。

走在绵绵的雨中，伸出手去，一滴滴浸润悠悠心田。

静静聆听雨落梧桐的沙沙声，体味雨打脸颊的清凉惬意，品味“一蓑

烟雨任平生”的旷达从容。让思绪随雨一起流浪。

雨，还在疏疏密密地落着，那种散漫的、不经意的姿态，似在诉说一

段段遥远的往事。让我想起小时候母亲讲过的一个个动听故事和一首首入

梦歌谣。

回到家中，打开窗户，独坐到天明。

纷繁的琐事，工作的压力，心灵的印痕都随着雨的滴答声沉淀下来，

一点点随风而逝。留下来的，只有柔润的日子，触手可及。

记住的，便成永远；逝去的，过眼云烟。

风雨如歌，醉了我心怀。

                                                                                           （高凤梅）

风   雨

岛城的秋天，没有内陆般突然，依旧夏日的延续，在雷雨顿挫之后，偶有秋风之意，

深蓝的天空让拍客们惊喜，也让骑手们舒爽。

秋天是一个丰收的季节，也是一个韵储的时机，所谓秋韵冬藏，在这样的午后，慢

下脚步，静下来，吹着凉爽的风，一杯青茗，一纸故书，看秋韵之文，在纸张触摸之间，

感受秋之气息。“叶片眷恋地回旋，栖息在行人的身上，或是顺着头发滑落，无所依托

地静卧在褐色的砖道上，深褐，暗红，浅黄，及那些丝丝绿色，在叶脉中若隐若现地流

淌……”

每天习惯了舟车劳顿，或是坐久了电脑的耕耘和手机的消遣，难得丝丝美文，和秋

风一起，从毛孔进入，在大脑升华。

书中还有几个拙异的字，那是学生时代的产物，一片叶子早已在时光中清空了自己，

唯叶脉丝丝倔强，傲骨绝伦，展现的淋漓。童年没有防腐剂，捎一片自己喜欢的叶子，

夹在厚厚的书中，落平，置干。小伙伴之间，还要比拼叶子的稀有度，以及炫耀。

“向来诗文上秋的含义并不是这样的，使人联想的萧杀，是凄凉，是秋扇，是红叶，

是荒林，是萋草，然而秋确有另一意味，没有春天的阳气勃勃，也没有夏天的炎烈迫人，

也不像冬天之令人于枯槁凋零。我所受的是秋林古气磅礴气象。”林语堂的文字朴实无

华，亦庄亦谐，完全没有距离感，与其称其幽默大师，不如说是生活大师，在生活中体

念，使读者也能体念这种美妙。

相比中国作家用字之老练，外文则更加纯朴直接，翻译过来是这样：“夏天的飞鸟，

飞到我的窗前唱歌，又飞去了。秋天的黄叶，它们没有什么可唱，又叹息一声，飞落在哪里”

时间就像秋天，一不小心就过去了，就像《后会无期》里说的“告别的时候，应该

用力点，再用力点，不经意间过去了，仰起头，星空烁，月如勾。                （翁昌辉）

一个秋天的午后

导语：目前，普陀区 2014 年重点工程之一的平阳浦水厂深度水处

理改造工程主体构筑物土建已全部完工，管道铺设、设备安装正陆续进

行，预计今年春节前可试通水。

走进平阳浦水厂，能够看到臭氧车间、颗粒活性炭滤池、氧气站、

变电所等深度水处理改造工程主体构筑物已建设完成。工人们正忙碌地

进行各种辅助建设。在颗粒活性炭滤池，管道设备铺设安装工作正在开

展。有人仔细切割管道、有人不停敲打钉连、有人忙碌焊接，各种管道

铺设安装工作同时进行。

平阳浦水厂是公司主要供水水厂之一，为东港、沈家门、桃花岛等

普陀区多地居民提供生活用水，日供水量达 4 万吨。深度水处理改造工

程是普陀区重点民生工程之一，总投资约 1.1 亿元，于去年 12 月动工。

随着普陀区乡镇经济的不断发展、生活质量的不断提高，河水库水

污染逐渐加大，特别氨氮、耗氧量指标逐年在提升。公司根据市委市政

府要求，对自来水实施深度处理。深度水处理为居民生产生活用水提高

了水质安全性。

深度水处理是在现有常规处理工艺基础上的更复杂的净水处理。现

有的常规处理工艺已有 100 多年历史，可分为混凝、澄清、过滤、消毒

四部分。而深度水处理工艺是利用臭氧氧化、颗粒活性炭吸附和生物降

解。其原理是在原水中进行人工充氧，强化好氧微生物繁殖条件，形成

生物膜，使原水在足够的充氧条件下，与生长在填料表面的生物膜不断

接触，通过微生物自身生命代谢活动——氧化、还原、合成、分解等过

程，使水中有机物逐渐转化和去除。臭氧是一种强氧化剂，不仅能破坏

细菌和病毒的结构，而且能将大分子有机物分解成小分子有机物，便于

活性炭更好的吸附（因为活性炭对大分子有机物吸附能力有限，吸附周

期较短）。

简单来说，深度水处理是指在现有常规净水工艺的基础上，采取臭

氧接触氧化和活性炭吸附过滤对自来水进行深度处理的新工艺。通过深

度水处理，可以使普陀区水质得到大幅提升。

国家生活饮用水指标达 106 项，而经过深度水处理的饮用水大大降

低了国家限值指标。如耗氧量指标，国家标准是 0.3 毫克每升，而公司

经过深度水处理以后的水质可达 0.1 毫克每升左右。氨氮的国家标准为

0.5 毫克每升，而公司也使其指标达到 0.02 毫克每升以下，使饮用水更

加安全，口感也更加好。

目前，施工方正在紧抓工程的进度，管道铺设的同时自动化设备、

净化设备安装将陆续进行，预计春节前可进行试通水。

                                                                （夏虞彪  据普陀新闻）

平阳浦水厂深度水处理

改造工程主体构筑物土建完工

德国哲学家康德曾经说过：在这个世界上有两种东西最能震撼和充实人们的心灵，那

就是头顶的星空和心中崇高的道德。随着公司全国文明单位成果的不断深入与巩固，公司自

2013 年以来认真开展“道德讲堂”活动，通过“四德教育”这一鲜明主题，以“身边人讲身

边事、身边事教身边人”形式弘扬企业正能量，树立道德新标杆。

11 月 7 日下午，公司第二季第七期道德讲堂在岱山顺利举行，这也标志着历时两个月的

公司第二季道德讲堂正式落下帷幕。本季“道德讲堂”依然挖掘公司身边的典型事例，以“孝道”

和“爱岗”为主题，设置了看道德模范短片、唱公民道德歌、传诵中国国学经典弟子规、讲

公司道德模范故事、省身、谈道德感悟以及送吉祥七个环节，洗涤心灵、感悟道德、实践道德，

从而营造出“积小德为大德、积小善为大善”的良好风气。虽然公司本季道德讲堂已经结束，

但道德之风并不会戛然而止，希望全体干部职工通过在道德讲堂中的学习，使每个人都能成

为道德的传播者，实践者和受益者。 

                                                                                                                         （赵海威）

公司第二季道德讲堂圆满落幕

10 月 30 日，公司总经理庄明芳、总工程师蒋明在普陀山海底管道

施工船现场察看工程进展情况，庄明芳强调，要加快推进工程建设，

尽早将舟山本岛的深度处理水送至普陀山居民家中。

佛教圣地普陀山是舟山群岛的金名片，作为国家 5A 级旅游胜地，

每年有数以万计的香客慕名而来。过去，普陀山居民生产生活用水通

过东港与普陀山之间的一根 DN400 原水管道进行供水。为提高普陀山

供水安全性，提升普陀山生产生活用水水质，普陀营业所根据公司及

其上级领导部门有关要求，着力实施东港 - 普陀山 DN400 过海管道工

程，该管道属深度水处理工程的输水管道配套工程，目的在于将舟山

本岛经由深度处理后的优质水输送至普陀山。

该工程主要包括敷设陆上供水管道、海底供水管道和新建加压泵

房等项目，陆路东港段自 2013 年 3 月开始动工，普陀山段于今年 8 月

动工，截至本月中旬，陆上管道敷设东港段 DN400 球墨管已经全部敷

设完毕，全长约 1.6 公里；普陀山段 DN315PE 管敷设也已全面完成，

共敷设 1350 米，完成敷设海底供水管道 930 米（含 700 米顶管）。目前，

海上段管道也正有序施工中。                                                  （刘律）

庄明芳察看普陀山海底管道时强调

加快工程建设
尽早将深度处理水送至普陀山
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服务创新 交流园地

为更好的理顺各站点

工作，进行公司年终物资

盘点，10 月 14 日，昌贸公

司组织仓储部下属各仓库

站点站长及保管员进行工

作接洽。

昌贸公司过去设有定

海、普陀、干览三个站点，

站点间工作相互独立，主

要负责营业所的日常物资

领用工作。今年 4 月，公

司对昌贸公司进行了机构

改革，增加了昌通、岑港以及岛北、临城等单位的材料领用业务，昌贸公司也随之增设了岛北、

临城等两个站点，业务需求量陡增。

会议要求各站点对在日常工作及材料软件运用中出现的各种问题进行梳理并及时沟通解

决，同时对年底盘货工作做了具体部署。                                                                     （林玲）

昌贸公司组织召开物资清理接洽会

10 月 15 日下午，岱山公司在二楼会议室召开 ISO9001 质量管理体

系第二次外审工作首次会议，岱山公司领导班子、各部门负责人及参与

本次工作的“三星九千”认证公司的专家老师参加了本次会议。

会上，岱山公司总经理朱海洋作了动员讲话，对前期 ISO 认证工

作作了简要总结，强调各部门相关部门要高度重视，积极配合“三星

九千”认证公司的审核组专家开展为期三天的审核工作。随后审核组先

后到公司 9 个部门进行了现场审核，并对公司高层进行了审核。审核组

采用面谈、提问、抽样、调阅文件资料等方式，针对公司的质量体系管

理手册和程序文件的符合性、有效性进行审核，对公司的制水、水质、

供水管网设计、维护、供水运营服务过程中质量管理体系运行情况进行

现场审核。同时，对第一次外审时发现的问题和不合格报告整改结果进

行了验证。

通过三天严谨、细致、公正的审核，于 17 日下午召开末次会议，“三

星九千”认证公司的审核组专家一致认为公司目前的质量管理体系运作

符合 ISO 质量管理的要求，且在管理资源、标准执行、过程控制等方面

做得较好。但也存在了 3 项一般不合格项目需要改进，并围绕公司的行

业特点提出了建议。朱海洋表示，岱山公司将针对审核专家反映的问题，

积极采取纠正和预防措施，全面提升公司质量管理体系运行水平，进一

步推动公司各项工作的健康发展。                                                 （戎芬）

岱山公司顺利
通过 ISO 质量管理体系

第二次外审认证 近日，岛北营业

所对以往营业窗口的

各项业务流程进行了

重新梳理，特别是针

对以往纸质单据在各

个部门之间相互传送

造成纸质单据遗失的

情况以及各个部门之

间衔接不到位而造成

的工作重叠和遗漏，

人力资源浪费的情况

进行重点梳理，针对

上述现象，营业所助

理王辉通过灵活运用

公司 OA 编制出岛北

开 户 改 道 流 程 1.0 和

2.0，并组织流程中所

涉及到的各个环节工

作人员进行集中学习，

通过流程解说、相互

交流，合理衔接好彼

此的工作，使流程顺

畅有序。自使用该流

程来看，已有效杜绝

了以往业务进度杂乱

现象，真正做到了每

个业务进度都有据可

查，干览、白泉、马

岙、小沙四地工作效

率和人力资源合理运

用情况有了明显改善，

职工工作自觉性也有

了较大提高。

            （沈琪竣）

岛北营业所不断规范
各项业务流程

为解决定海区白泉镇和平村 650 户农村居民生活饮用水问题，为其

提供供水配套服务，岛北营业所从 9 月中旬实施对和平村 DN100—200

主给水管及一户一表安装工程，该工程计划安装 DN200PE 管约 1192 米、

DN150PE 管约 904 米、DN100PE 管约 1284 米、DN20—50 钢塑管若干

米、无负压二次供水设备 1 套及生活水泵房一座、水表、阀门、消防栓

接点等安装及附属工程。整个改造工程由舟山市人民政府、定海区人民

政府及自来水公司共同出资 510 万元，由于本次改造任务工期长，时间

紧，工作量大，参与单位多，施工情况复杂等特点，本所领导专门派了

威望较高的老白泉厂长助理舒伟国同志负责工程的监督实施，从而保证

了一户一表改造工程的顺利开展。通过改造实践，不仅提高了改造区域

的水质条件，同时也推进了企业自身发展的需要。               （邵海飞）

岛北营业所

实施为民办实事工程
10 月 22 日，南海学

校室外给水及消防管道

改造项目工程一次性通

过试压验收，工程预算

造 价 为 240 余 万 元， 合

同工期为 2 个月的供水

管线安装工程已告竣工，

具备了可使用价值。

在南海学校室外给

水及消防管道改造项目

工程的施工过程中，施

工人员既要顾及工程的施工工期、施工质量、施工安全，还要尽可能地保证不影响南海学校

广大师生员工的正常学习和生活，这无疑加大了工程施工的难度，但广大施工人员在周密、

详细的施工方案的指导，凭借着多年来积累下来的施工经验，以高度负责的工作态度，有效

地化解了这些困难，在近个月的施工期内，施工人员、各种施工机械设备始终都在安全有序

的工作环境中运作，确保了工程高质量地如期完工，并使工程得以顺利地通过验收。（朱姝蓓）

南海学校室外给水及消防管道

改造项目工程一次性通过试压验收

安全防护及警

示在供水工程、供

水管道维修的过程

中极为重要。今年

来，定海营业所在

“强化红线意识、

促安全发展”主题

思想教育下，采购

了一批安全防护、

警示设备，效果尤

为明显。

该类警示设备

的应用，尤其是夜

间爆闪灯的使用。

极大提高了定海营

业所在旧城管网改

造以及管网抢修后

安全防护，深得定海交警部门的认可。切实地做到了生产中做

到不伤害自己、不伤害他人、不被他人伤害和保护他人不受伤

害。                                                                          （徐剑炜）
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为进一步提升供水管网水质，改善市民饮用水条件，提高供水压力和供水安

全可靠性，近日，普陀区东港隧道自应力管改造工程全面开工。

该管道是东港与沈家门城区供水主干线，安装年限久远，管道老化，漏损问

题较突出，原有管材使用的是自应力管，属于淘汰材料，管道韧性差， 内壁结垢

严重，水质水压不稳，就像羸弱多病的老人一样时常出现各种各样的问题，影响

该区域工业生产和居民生活用水。我营业所原计划将该管道进行改造，但是该隧

道车流量多，人口流动性大，交通拥堵，导致工程难以实施。现在东港隧道实施

封闭，由城建公司投资对隧道实施改造，借此隧道改造良机，我所决定对该隧道

内的 DN500 自应力管迁移报废。并新安装 DN500 球墨管约 960 米，其中隧道内

780 米，工程预计将在 12 月份结束，届时将提升东港区域供水管网的输配水能力，

降低水资源流失，解决东港供水水质、水压问题，满足市民庞大的用水需求。

（朱方行）

东港隧道自应力管

改造工程顺利进行

经过金塘分公司历时一年多的计划商讨、研究方案，浙江舟山群岛新区金塘

保税物流中心供水管道安装工程于 10 月 27 日正式开工。

该工程位于金塘西南侧大浦口集装箱港区后方，将敷设 DN300PE 管约 1400 米，

其中 100 米需采用地龙顶管方式施工。该工程预算总造价为 78 万元左右，预计于

2015 年年初竣工完成。

金塘岛的发展定位是建设现代化国际物流枢纽岛，浙江舟山群岛新区金塘保

税物流中心建设完成后将作为金塘集装箱港区的配套项目，与集装箱物流、北部

出口加工贸易区形成港、产、园联动、优势互补、相互促进，为金塘经济社会发

展注入新的活力。

金塘分公司高度重视该项工程，多次与金塘管委会、金塘规划建设与交通局

及社区相关人员协商沟通，并对现场进行多次踏勘，确定施工现场的管线布局与

材料使用，做好工程施工的前期准备工作，确保该工程能顺利进行。

目前，该工程已开工，金塘分公司将竭尽所能，以工程施工全过程的进度、质量、

安全文明为主轴，加强动态、科学管理，优化生产要素，精心施工，在创质量优

良的同时，力争提前完成施工任务，为金塘开发建设贡献力量。          （刘卡迪）

浙江舟山群岛新区金塘保税物流中心

供水管道安装工程正式开工

为进一步提升公司各抄表人员服务能力，提升工作效能，实现企业效益再上

新台阶。近日，公司市场营销部组织了一场别开生面的抄表人员服务技能提升专

题培训活动。

培训活动为期两天，由厦门英斯捷培训机构讲师高晓萍主讲。高晓萍从 “端

正心态，服务新意识、接触用户，交往重礼节、话术训练，服务巧沟通、服务规范，

服务好行为、作业流程，服务标准化”几部分着手，以案例解析、讲师与学员互

动等方式逐一进行讲解。

培训活动结束后，大家仍意犹未尽，对讲师所讲解的各类较为贴近实际工作

的案例进行讨论、分析，各抒己见。也对讲师风趣幽默、互动性强、深入浅出的

教学风格较为满意。

通过此次培训活动，大家对抄表服务工作有了新的认识和了解，也给大家以

后的工作带来了一定的帮助和信心。                                                        （江磊）

公司组织抄表人员

服务技能提升专题培训

11 月 7 日下午 2:30，岱山公司第二季“道德讲堂”在蓝天宾馆开讲，公司党

委书记乐济培、工会主席陈海沭、岱山公司全体职工参加了活动，县文明办副主

任胡哉华、县农林水利围垦局副局长於旱年、县总工会副主席盛代红等人应邀参加。

此次“道德讲堂”以“孝敬老人、爱岗敬业”为主题，以传承道德文化为目

的，按照看一段道德模范介绍、唱一首歌曲、颂一段经典、讲一个故事、静心省身、

谈一番感悟、送一份吉祥等七个环节进行。在全体人员合唱《公民道德歌》的嘹

亮歌声中道德讲堂拉开了序幕，通过诵读弟子规选段《入则孝》、《信》等经典

使全体职工静心思考，之后，分别学习了潘富根、童晔璐、王志平、鲍海霞等四

位同志的先进事迹，与会职工围绕孝敬老人、爱岗敬业畅谈了自己的感悟。

通过“身边人讲身边事、身边人讲自己事、身边事教身边人”的形式，岱山

公司第二期“道德讲堂”紧紧围绕传承和发扬中华民族的传统美德，教育引导职

工内正其心、外修其行，孝敬长辈、学会感恩，勤于学习、爱岗敬业，以优秀的

道德情操和良好的业务素质不断提升服务质量和水平，不断提升职工在家庭美德、

职业道德方面的修养，鼓励大家积极参与道德实践，进一步深化文明单位创建工作。

                                                                                                       （叶丹咪）

道德之风暖人心

        文明之花齐盛开

普陀营业所展茅营业部自今年 4 月初设立以来，营业所领导多次深入展茅调查摸底，了

解展茅营业部存在的困难和问题。经了解，发现问题是多重的，也是比较严重的，尤其是水

费欠费相当严重：截止上月底，展茅营业部总用户数 8199 户，其中居民用户 7907 户，单位

用户 292 户，欠费 11797 笔，欠费金额 1081684.9 元，这还不包括 2013 年 6 月份以前未被公

司收购前所欠的水费（据了解，这部分也有 30 多万的欠费）。如此严重的欠费怎么回收是

普陀营业所当前和今后所面临的重要问题。为此，营业所方面多次到展茅街道办事处、各个

社区与当地政府领导沟通协调，寻求解决问题的途径，得到当地政府的大力支持和协助；另

一方面，营业所内部多次召开专题工作会议，研究探讨开展欠费回收工作的方法措施，要求

举全所之力切实解决好展茅欠费问题。

按计划，普陀营业所决定以社区为单位进行设点收费，首先采用张贴通告形式提前通

知用户在何时何地设点收费，并请各个社区用广播通知用户缴费；再则通过催款通知单的发

放，落实到每个欠费用户家中，做好用户缴费的通知工作；最后，针对部分对缴费有异议、

抗拒缴费的用户，请社区干部上门做工作，耐心解释、劝导。在收费期间，由于欠费周期过

长、收费不及时、不规范，致使用户不理解、缴费不主动，抵触情绪大，甚至谩骂、辱骂工

作人员的情况时有发生，面对这种现象，工作人员始终微笑热情服务、耐心解释、细心引导，

按计划发放用水证，签订供水合同，收集用户信息。经过七个月的努力，截至 10 月底，已

完成大展、螺门、横街、沙井、黄杨尖等五个社区 7140 户用户的设点收费工作，发放用水

证 7060 多本，签订供水合同 3900 多份，收集用户信息 7060 多户，收回欠费 9465 笔，金额

361649.8 元，同时为展茅街道收回欠费 21 万多元。目前，五个社区尚有欠费用户 108 户，

其中大展社区 4 户、螺门社区 10 户、横街社区 68 户、沙井社区 25 户、黄杨尖社区 13 户。

营业所将按计划继续对上述欠费用户展开上门劝导缴费工作，对恶意拖欠、拒不缴费的用户

将采取停水措施。

做好欠费回收工作 保障企业效益

同时，针对展茅单位用户欠费，尤其是展茅鱿鱼市场欠费，普陀

营业所多次召开专题会议，分析欠费成因，积极邀请街道组织企业主参

加沟通协调会，确定解决问题的方法措施。到 10 月底，单位用户欠费

回收 544 笔，金额 1379056.50 元，尚有展茅鱿鱼市场欠费 5 笔、金额

23870.00 元，展茅街道正在组织协调落实；上潘孙村总表欠费 10 笔、

欠费金额 144182.70 元，上潘孙村也正在进一步沟通与协调中。其它还

有少量单位用户欠费，营业所将采取相关措施一一落实。

展茅区域水费欠费回收工作历时七个月，举全所之力，经过全体工

作人员的共同努力，取得了阶段性成效。营业所将进一步巩固现有成果，

稳步推进，防止出现新的欠费，扎扎实实，齐心协力，力争到年底解决

好展茅欠费问题，使展茅营业部走上健康发展之路。

（童海舟）

10 月 14 日 , 由省卫生厅、省建设厅组成的饮用水卫生检查组在普陀区

卫生监督所有关领导陪同下到公司普陀水厂检查工作。

普陀水厂厂长何军民向检查组一行介绍了水厂制水工艺。检查组一行重

点对化验室进行检查，现场查阅了水质检测报表等相关台帐数据，认为水厂

基础工作扎实，业务流程规范，台帐创设清晰，对我司编纂的《舟山市自来

水有限公司公司规章制度》人手一册进行学习宣贯的氛围给予了高度评价。

                                                                                             （夏虞彪）

饮用水卫生检查组

莅临普陀水厂检查工作


